



Javier Adonay Cabrera Bonilla

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre del 2022.

INTERCULTURALIDAD Y EN SALUD I

DIA MES AÑO
04 10 2022

Dr. Sergio
FELIO
Jimenez Ruiz

LOS DETERMINANTES DE LA SALUD

JAVIER

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por marc Landonde en 1974. Landonde era abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública en Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de la muerte y enfermedad de los canadienses. Se denominan determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos, sociales, y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos dos grandes grupos: Aquellos que son de responsabilidad del sector Salud. Dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son: Aquellos relacionados con el estilo de vida, Los llamados factores ambientales. Los factores relacionados con la atención sanitaria o sea la relacionada con los aspectos genéticos y biológicos de la población y por último, los relacionados con la atención sanitaria o sea los de servicios de

INTERCULTURALIDAD EN SALUD I

DIA MES AÑO
27 09 2022

Dr. Sergio A.
FOLIO
Jimenez Ruiz

JAVIER

El diagnóstico de la salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico, tradicionalmente ha incluido 3 ejes, necesidades de la población, problemas sociales y de salud enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad) de determinantes sociales y recursos y servicios. La salud pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, con los cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico, Fortalezas de la población.

Existen dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional: una se vincula con los servicios; integración de la población recolección de información en fuentes secundarias: Análisis de información de datos socio-demográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio. se consultaban bases de datos de fuentes secundarias, libros de historia local y registros de los servicios de salud estatales y nacionales. Acercamiento: El equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

DIA

06

MES

10

AÑO

2020

FOLIO

APS MANIFESTACIONES EN SALUD JAVIER

Se le entiende por protección social de la Salud a la garantía que la sociedad otorga, por medio de las entidades públicas, para que un individuo o grupo de individuos, puedan satisfacer sus necesidades y demandas de los servicios del sistema o de alguna de los subsistemas de la salud existentes en el país. La protección social en salud constituye un marco de referencia de las personas para la concesión del acceso a niveles adecuados de cuidados de salud. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad orientando garantizando el acceso, la equidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas familias y comunidad. La protección de las organizaciones en tiempo posible para las comunidades recientes de personas más afectadas en la comunidad para poder tener una nueva operación en salud durante las nuevas decisiones del gobierno para la producción de nuevas sistemas en salud de todos los amigos los temas y las necesidades más recientes en la vida de las personas sanas con problemas de salud. La atención en nuevos días de salud protección y servicios nuevos en la vida hay cosas que todos somos nuevos lugares de garantía en la ciudad de los primeros días de la ciudad en los nuevos lugares de salud.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

DIA

MES

AÑO

FOLIO

11

10

2022

La educación es considerada la vía adecuada para alcanzar el desarrollo humano humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito desde las instituciones educativas y de los modelos individuales, sino desde las formas desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad la educación. Esta es una categoría que busca experiencias que se basan en modelos ejes fundamentales de la promoción de la salud como esta educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. Se entiende la educación para la salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizaje no solo para el autocuidado individual sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participan las personas y los diferentes sectores del desarrollo, Aprendernos para vivir mejor no

Referencia Bibliográfica:

Arenas Monreal L. Cortes Lugo M., Parada Toro I., Pache magaña valladares L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional. Revista saude publica, 49 pág. 2-8.

Valdés A. (2012) protección social en salud. OPS, OMS.

Aguirre M. V. (2011). Factores determinantes acta medica peruana. Versión online, 4 (28).

Arroyo V. (2017). Educación para la salud con enfoque integral. Organización mundial de la salud.